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Das sind wir: 

Wir sind die Partei DIE GRÜNEN. 

Und die Gruppe Grüne Liste. 

Wir arbeiten zusammen für Erlangen. 

Wir wollen, dass es den Menschen und der Natur gut geht. 

 

Wir sind eine bunte Gruppe aus Erlangen. 

Wir haben ganz unterschiedliche Berufe. 

Wir kommen aus verschiedenen Ländern. 

Wir sind unterschiedlich alt. 

Es ist auch jemand mit einer Behinderung dabei. 

 

Wir kennen uns gut aus.  

Wir haben viele Ideen für Erlangen. 

Wir wollen mit allen Menschen in Erlangen über die Zukunft reden.  
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Erlangen für alle 

Erlangen ist eine Stadt für alle. 

Alle Menschen sollen in Erlangen  

gut leben können. 

Niemand soll ausgeschlossen werden. 

Viele unterschiedliche Menschen sollen 

mitmachen können.  

Dann gibt es viele Ideen. 

 

Erlangen hat gerade wenig Geld.  

Die Stadt soll trotzdem eine gute Zukunft haben.  

Das bedeutet für uns: 

• Die Stadt braucht viel Natur.  

• Alle brauchen eine Wohnung. 

• Viele Menschen gehen in die Stadt. 

• Die Menschen sprechen miteinander.  

• Sie helfen sich gegenseitig. 

 

Wir Grüne kümmern uns darum. 

Wir haben unsere Ideen für Erlangen  

hier aufgeschrieben. 

In unserem Wahl-Programm. 

Der Text ist in Leichter Sprache. 
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Wir schützen Natur und Klima 

 

Es wird im Sommer immer heißer. 

Das ist schlecht für die Menschen und für die Natur. 

Darum müssen wir das Klima schützen. 

 

Das wollen wir Grüne: 

• Es soll mehr Bäume und Parks  

in der Stadt geben. 

Alte Bäume sollen bleiben. 

Neue Bäume sollen gepflanzt werden. 

•  Wir wollen Tiere und Pflanzen in Erlangen schützen. 

• Die Stadt soll mit Wasser gut umgehen. 

• Es soll weniger Beton und mehr Grün geben. 

Wir machen Flächen grün, wo vorher Beton war. 

• Es soll mehr Schatten und Wasser-Plätze  

für heiße Tage geben. 

• Bauern und Bäuerinnen sollen Wasser sparen  

und helfen, das Klima zu schützen. 
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Mit der Stadt das Klima schützen 

 

Die Stadt soll das Klima schützen. 

Die Stadt-Werke helfen dabei. 

Die Stadt-Werke ist eine Firma von der Stadt. 

Sie kümmern sich um Strom, Wasser, Wärme, und Busse. 

 

Das wollen wir Grüne:  

• Die Stadt soll den Stadt-Werken genug Geld geben.  

• Die Stadt-Werke sollen mehr Strom  

aus Wind und Sonne machen. 

• Die Stadt-Werke sollen die Busse besser machen. 

• Die Stadt-Werke sollen gute Rad-Wege bauen. 

• Die Stadt sollen einen Plan machen. 

Damit alle Stadt-Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen 

beim Klima-Schutz mithelfen. 

• Die Stadt soll helfen, Sachen zu reparieren. 

Damit weniger Sachen weg geworfen werden. 

• Die Stadt soll Menschen mit wenig Geld  

beim Klima-Schutz unterstützen. 
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Geld bei der Stadt 

 

Erlangen hat gerade wenig Geld. 

Das ist ein Problem. 

Wir müssen gute Sachen entscheiden. 

Damit das Geld für alles reicht. 

 

Das wollen wir Grüne: 

• Wir müssen mit Firmen und den Menschen 

zusammenarbeiten. 

• Neue Firmen sollen nach Erlangen kommen. 

• Erlangen braucht mehr Geld  

von Bayern und von Deutschland. 

• Die Verwaltung soll digital arbeiten.  

Das bedeutet: am Computer und online. 

Zum Beispiel die Menschen im Rathaus.  

Das spart Geld und Zeit. 
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Alle sollen gut wohnen 

 

Viele Menschen suchen in Erlangen eine Wohnung. 

Alle sollen in Erlangen gut wohnen können. 

Wohnen darf nicht zu teuer sein. 

Wir brauchen genug Wohnungen. 

 

Das wollen wir Grüne: 

• In leere Wohnungen sollen neue Menschen einziehen. 

• Wir bauen da,  

wo früher schon ein Haus stand.  

Das ist besser für die Natur. 

• Häuser und Wohnungen sollen besser 

gebaut werden.  

Damit die Wärme in der Wohnung bleibt.  

Das ist besser für die Umwelt. 

• Es soll mehr Wohn-Gemeinschaften geben.  

Für junge und für alte Menschen. 

• Bei den Wohnungen soll auch Natur sein. 

Und Orte zum Treffen.  

Zum Beispiel ein Sport-Platz  

oder ein Spiel-Platz. 
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Eine Stadt für alle Menschen 

 

Wir möchten, dass alle Menschen in Erlangen zusammenhalten. 

Alle sollen mitmachen können. 

Die Stadt soll das möglich machen. 

 

Das wollen wir Grüne: 

• Alle sollen bei Kultur und Veranstaltungen  

dabei sein können. 

Wir wollen Kultur und Veranstaltungen 

unterstützen.  

Zum Beispiel das Theater, das E-Werk  

und andere. 

Damit sie barriere-frei werden. 

Und damit der Eintritt für alle bezahlbar 

wird.  

• Manche Räume werden nicht benutzt.  

Dort können andere etwas machen.  

Zum Beispiel malen oder singen. 

• Manche Menschen machen etwas für andere,  

ohne dafür Geld zu bekommen.  

Zum Beispiel in Vereinen. 

Das unterstützen wir. 

• Alle Menschen sollen bei Entscheidungen mitmachen können. 
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• Alle Menschen sollen sich in Erlangen 

zuhause fühlen. 

Auch Menschen aus anderen Ländern. 

Wir unterstützen sie dabei. 

• Niemand soll Angst vor Gewalt oder Hass 

haben.  
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Kinder und Jugendliche 

 

Kinder und Jugendliche sollen in Erlangen sicher und gut aufwachsen. 

Sie sollen gut lernen können. 

 

Das wollen wir Grüne: 

• Familien sollen mehr Unterstützung bekommen. 

• Es soll mehr Erzieher und Erzieherinnen geben. 

• Alle Kinder und Jugendlichen sollen  

immer Hilfe bekommen.  

In der Krippe, im  Kindergarten und  

in der Schule.  

Es hört immer jemand zu. 

• Die Schulen sollen neu gemacht werden.  

Es sollen neue Sachen eingebaut werden. 

• Alle Kinder sollen an unseren Schulen  

gut lernen können. 

Auch Kinder mit einer Behinderung. 

Alle Kinder sollen zusammen lernen.  

• Am Nachmittag soll es für Kinder  

in der Schule gutes Essen geben.  

Die Kinder können nachmittags  

in der Schule Sport machen. 

Aber auch Musik und andere Sachen. 
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• Die Kinder sollen auch über die Natur und über die Umwelt etwas 

lernen.  

Sie sollen auch über Sachen für die Zukunft lernen. 

• Kinder sollen überall dabei sein können.  

Auch wenn ihre Eltern nicht  

so viel Geld haben. 

• Es soll mehr Treff-Punkte für Kinder  

und Jugendliche geben. 
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Sicherer Verkehr für alle 

 

Alle sollen in Erlangen schnell und sicher an ihr Ziel kommen.  

Egal ob 

• zu Fuß  

• mit dem Fahrrad  

• mit dem Bus  

• mit dem Auto. 

 

Das wollen wir Grüne: 

• Alle sollen gut überall hin kommen.  

Es soll keine Hindernisse geben. 

• Schul-Wege sollen sicher sein. 

• Es soll mehr Rad-Wege geben. 

Die Rad-Wege sollen besser sein.  

Auch im Winter.  

• In der Innen-Stadt sollen weniger Autos und LKWs fahren. 

• Es soll mehr Plätze geben,  

wo man das Fahrrad oder das Auto abstellen kann.  

Da kann man in den Bus einsteigen.  

• Es soll mehr Busse und Bahnen geben.  

Die Busse und Bahnen sollen besser sein. 

• Bus-Fahren und Bahn-Fahren soll billiger sein. 
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Starke Firmen in Erlangen 

Firmen sind wichtig für Erlangen. 

Damit es Arbeits-Plätze und gute Ideen gibt. 

Den Firmen soll es auch in der Zukunft  

gut gehen. 

Und sie sollen gut für das Klima sein. 

 

Das wollen wir Grüne: 

• Die Stadt soll mehr Strom  

aus Sonne und Wind machen.  

Das ist gut für das Klima.  

Und für die Firmen.  

Weil der Strom günstiger ist.  

• Fach-Leute sollen in Erlangen gut arbeiten und wohnen können. 

• Die Stadt soll mehr digital machen.  

Zum Beispiel gibt es mehr Infos über die Stadt 

im Internet.   

• Es soll weniger Müll geben.  

Alte Sachen sollen repariert werden.  

Die Stadt soll Häuser so bauen,  

dass man sie lange nutzen kann.  

Die Stadt soll nur Sachen kaufen,  

die man lange nutzen kann. 

Das ist gut für das Klima. 
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• Menschen mit Ideen für neue Firmen sollen 

sich treffen.  

Dafür soll es einen Raum geben. 

• Die Stadt soll mit den Geschäften reden.  

Die Geschäfte können sagen,  

was sie brauchen.  
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Die Kommunal-Wahl 

 

Am 8. März ist Kommunal-Wahl. 

Das heißt:  

Du kannst wählen, wer in Erlangen über die Regeln bestimmen darf. 

 

Das kannst du am 8. März wählen: 

• Die Ober-Bürger-Meisterin 

• Den Stadt-Rat 

 

Wir wollen in Erlangen mitbestimmen. 

Weil wir gute Ideen für Erlangen haben. 

 

Du findest unsere Ideen auch gut? 

Du willst, dass wir die Ideen umsetzen können? 

 

Dann wähle am 8. März  

mit allen Stimmen Grüne! 
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So kannst du wählen 

 

Du bekommst von der Stadt einen Brief. 

Darin steht, wo du wählen kannst. 

 

Die Wahl ist am Sonntag,  

den 8. März 2026. 

Du kannst zwischen 8 Uhr und 18 Uhr 

wählen gehen. 

 

Du hast am 8. März keine Zeit? 

Dann kannst du schon vorher wählen. 

Zum Beispiel mit Brief-Wahl. 

Das steht im Brief von der Stadt.  
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Eva Linhart für unsere Stadt 

 

Eva Linhart will Bürger-Meisterin von Erlangen werden. 

Sie wohnt seit 26 Jahren in Erlangen. 

 

Eva Linhart kennt sich in der Wirtschaft aus. 

Sie will, dass die Stadt-Verwaltung mehr digital macht. 

Eva Linhart will, dass es den Kindern gut geht. 

Sie will mehr Strom aus Wind. 

Die Stub ist eine neue Straßenbahn.  

Die Stub wird gebaut. 

Das findet Eva Linhart gut. 

 

Eva Linhart möchte eine gute Bürger-Meisterin für alle sein.  

Sie ist sehr gerecht.  

 

Hier findest du mehr Infos zu Eva Linhart: 

www.eva-linhart.de 

Eva Linhart ist auch auf Instagram und Facebook. 

http://www.eva-linhart.de/
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Du hast Fragen? 

Auf unserer Internet-Seite findest du mehr Infos: 

www.gruen2026.de 

Die Internet-Seite ist nicht in Leichter Sprache. 

 

Oder du schreibst uns eine Mail: 

An kontakt@gruen2026.de 

 

Wir sind auch auf Instagram und Facebook. 

Wir heißen dort: gruene.kommunalpolitik.er 

 

 

Übersetzung in Leichte Sprache geprüft von:
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Friedrich-List-Straße 10, 91054 Erlangen 



20 
 

Am 8. März wird in Erlangen gewählt. 

 

Das heißt: 

Die Menschen in Erlangen entscheiden, 

wer in Erlangen über die Regeln entscheiden darf. 

Und wer sich für die Menschen in Erlangen einsetzen soll. 

 

Wir Grüne wollen für Erlangen: 

• Eine Stadt, die für alle Menschen da ist. 

• Eine Stadt, in der alle gut leben. 

• Eine Stadt, in der die Menschen im Mittel-Punkt stehen. 

 

Dafür brauchen wir Deine Stimme. 

Damit wir diese Pläne umsetzen können. 

 

Darum: Wähle am 8. März Grün und Eva Linhart. 

 

 


